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Jaime Yoshiyama, Susana De la Puente y Luis Alva Castro, no dan la cara para responder
de los miles de dólares que Odebrecht les entregó para elecciones
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SE ESCONDENSE ESCONDEN

Fujimorista y la amiga del presidente están 
fuera del Perú y no se sabe si retornarán al 
país, mientras que aún se desconoce 
paradero del quien fuera ministro de Alan 
García.
El viaje de Yoshiyama ha sorprendido a 
muchos, como también conocer con
exactitud la fecha de la carta enviada por 
él a Keiko Fujimori. El secretario general 
del fujimorismo, José Chlimper, publicó 
una carta fechada el 27 de febrero, un día 
antes de la declaración de Barata. Poco 
tiempo después señaló que se trataba de 
un error tipográfico y que la carta es del
28 de este mes. 
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Kenji Fujimori renunció al partido Fuerza Popular porque
ya no tiene autoridad moral” tras revelaciones de Barata

 "No dudo de mi hermana”, asegura en mensaje en Twitter, pero cuestiona al entorno
más cercano de Keiko 
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Jaime Yoshiyama, exministro de Transportes y Comunica-
ciones durante el régimen de Alberto Fujimori, envió una 
carta a Keiko Fujimori en la que expresa su rechazo a la 
versión del exrepresentante de Odebrecht en el Perú, Jorge 
Barata, quien aseguró -en el interrogatorio llevado a cabo 
este miércoles en Sao Paulo- que a través de él entregó un 
aporte a Fuerza Popular.
Se conoce que Yoshiyama y Augusto Bedoya Cámere, 
también exministro de Transportes en el mismo régimen, 
salieron del país rumbo a Estados Unidos el 26 de febrero, 
según su reporte migratorio, un día antes de que empezara el 
interrogatorio a Jorge Barata por fiscales peruanos. Al 
respecto, Yoshiyama le informó a Keiko en la misma misiva 
que estará en el extranjero “por pocos días”, pero sin 
embargo, nadie asegura ello.
Este miércoles, durante más de cinco horas, el empresario 
brasileño declaró sobre los aportes que la constructora 
Odebrecht realizó para Fuerza Popular en el 2011, cuando el 
partido se denominaba Fuerza 2011. De acuerdo a 
información periodística, Barata habría revelado que entregó 
un aporte de 1 millón de dólares a Yoshiyama y Bedoya 
Cámere para dicha campaña. 
La entrega se realizó en varias armadas que entregó tanto en 

El congresista Kenji Fujimori anunció, a través de un mensaje en Twitter, su 

renuncia al partido político Fuerza Popular. El anuncio del parlamentario, 

que a fines de enero ya había renunciado a la bancada de Fuerza Popular 

junto a otros nueve legisladores, se da un día después de que Jorge Barata, 

ex representante de Odebrecht en el Perú, dijera en su declaración ante 

fiscales peruanos que la constructora aportó para la campaña de Keiko 

Fujimori del 2011.

"Con mucha tristeza, tengo el deber de renunciar al Partido Fuerza Popular. 

la casa de Octavio Espinosa como en las oficinas de 
Odebrecht. Todo en efectivo, provisto por el Sector de 
Operaciones Estructuradas, según reveló IDL - Reporteros.
El exministro fujimorista manifestó que interrumpiría su 
estadía a Estados Unidos para esclarecer su situación. "En el 
momento que se me requiera, interrumpiré mi estadía y 
viajaré al Perú inmediatamente para dar las explicaciones 
que sean necesarias, como siempre lo he hecho. Soy el más 
interesado en demostrar que a mí nunca Barata me ha 
entregado donación", resaltó. 
Este no fue el único aporte que realizó la compañía a Fuerza 
Popular. Según relataron fuentes que estuvieron presentes 
en el interrogatorio, el aspirante a colaborador eficaz 
confirmó que también entregó US$200 mil al expresidente de 
la Confiep Ricardo Briceño, durante una reunión de las 
principales empresas del país, entre las cuales estaba 
Odebrecht. Esta cita se dio en el local de la Confiep y 
participaron representantes del Grupo Gloria, el Grupo 
Romero, el Grupo Breca, Repsol y Telefónica.
El viaje de Yoshiyama ha sorprendido a muchos, como 
también conocer con exactitud la fecha de la carta enviada 
por él a Keiko Fujimori. El secretario general del fujimoris-
mo, José Chlimper, publicó una carta fechada el 27 de 
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febrero, un día antes de la declaración de Barata. Poco 
tiempo después señaló que se trataba de un error tipográfico 
y que la carta es del 28 de este mes. 
LA EMBAJADORA
Mientras tanto, Susana de la Puente, actual embajadora del 
Perú en Reino Unido, también utilizó el papel para 
desmentir haber recibido dinero por parte del exrepresen-
tante de Odebrecht en nuestro país, Jorge Barata. 
En un comunicado, indicó que "desmiente categóricamente" 
la afirmación que habría otorgado Barata al respecto en su 
testimonio ante fiscales peruanos. 
"Si bien no acostumbro a opinar sobre trascendidos, 
habiendo tomado conocimiento que el señor Jorge Barata 
habría manifestado que me entregó 300 mil dólares para la 
campaña de la Alianza por el Gran Cambio, desmiento 
categóricamente esta afirmación", señala el pronunciamiento 
de Susana de la Puente.
Fuentes del Ejecutivo sostienen que los miembros de la 
Cancillería, la gran mayoría diplomáticos de carrera, han 
manifestado su disgusto que la amiga y asesora financiera 
del presidente Kuczynski, continúe como embajadora en un 
país de mucha importancia para el Perú. 
Por su parte, el ex ministro del Interior Luis Alva Castro 
afirmó que él no gestionó ni recibió dinero de la constructora 
brasileña Odebrecht para la campaña del ex presidente Alan 
García en las elecciones del 2006.
Como los otros dos acusados, Alva envió una carta dirigida 
al secretario general del Apra, Elías Rodríguez, y al 
presidente de la Dirección Política, Mauricio Mulder. “Con la 
conciencia tranquila y de ser solicitado me someteré a las 
investigaciones judiciales, fiscales y congresales, pues no 
tengo nada que ocultar”, manifestó.
El ex ministro aseguró que “para evitar el objetivo de los 
adversarios del aprismo”, no dará declaraciones ni 
entrevistas “en la seguridad de que serán las investigaciones 
fiscales y judiciales las que concluyan que lo declarado [por 
Barata] no es cierto”. 

El sacrificio de tantas personas por el fujimorismo en todo el Perú hoy se ve 

empañado por unos pocos. No dudo de mi hermana, pero el partido ya no 

tiene autoridad moral. El amanecer, sin embargo, llegará", manifestó Kenji 

Fujimori, quien fue el congresista con más votos por segunda elección 

general consecutiva. 

Kenji Fujimori lideró el 21 de diciembre de 2017 a un bloque de 9 

parlamentarios dentro de Fuerza Popular para abstenerse en la votación a la 

vacancia del presidente Pedro Pablo Kuczynski. Este hecho generó que el 

Comité Disciplinario iniciara el pasado 9 de enero un proceso disciplinario a 

los 10 congresistas.

Era el tercer proceso para Fujimori, quien ya cumplía una sanción de 120 

días y previamente había sido castigado con 60 días sin participación dentro 

de su bancada. Según el Comité Disciplinario su actitud iba en contra del 

reglamento del partido.

El martes 30 de enero el comité recomendó la expulsión de la bancada de 

Kenji Fujimori, junto a los congresistas Maritza García y Bienvenido 

Ramírez. Al día siguiente, el bloque que completan Augusto Bocángel, 

Estelita Bustos, Sonia Echevarría, Clayton Galván, Marita Herrera, Marvin 

Un equipo de la fiscalía de lavado de activos ingresó 
esta mañanla mañana de ayer a la sede de la Confedera-
ción Nacional de Instituciones Empresariales Privadas 
(Confiep), luego de que el ex representante de Odebre-
cht en el Perú Jorge Barata, implicara a dicho gremio en 
los aportes que la firma brasileña entregó para la 
campaña de Keiko Fujimori en el 2011.
El empresario brasileño declaró que la constructora dio 
US$1’200.000 a la primera campaña presidencial de 
Fujimori Higuchi. Precisó que durante la primera 
vuelta entregó US$500.000 a Jaime Yoshiyama y al ex 
ministro fujimorista Augusto Bedoya Cámere. Luego, 
en la segunda vuelta, les dio otros US$500.000 a ambos.
Barata dijo, que los otros US$200.000 se entregaron a 
raíz de una reunión de empresarios convocada por 
Ricardo Briceño, presidente de la Confiep en el período 
2009-2011. Agregó que la cita se realizó ante la posibili-
dad de que el nacionalista Ollanta Humala ganara la 
presidencia.
Señaló que, según lo que tenía entendido, el dinero que 
entregó se usó para publicidad en medios. Además, 
dijo que eso puede corroborarse a través del área finan-
ciera de Odebrecht y de la Confiep porque la informa-
ción existe.
Fuentes judiciales confirmaron que el fiscal José 
Domingo Pérez ordenó la diligencia en la sede de la 
Confiep, con el objetivo de que se incaute documenta-
ción relacionada por el presunto aporte a Fujimori 
Higuchi.
Se informó que los fiscales incautaron información 
valiosa que podrá esclarecer lo dicho por el ex manda-
más de Odebrecht en nuestro país. En el Ministerio 
Público se indicó que en su momento se informará al 
país las conclusiones de esta diligencia.
Por medio de un comunicado, la Confiep rechazó el 
miércoles último haber tenido alguna participación en 
el pago de aportes por parte de Odebrecht a la campaña 
de Fuerza 2011. "Nuestro fin como organización es 
promover y velar por el desarrollo de la actividad 
empresarial orientada al bienestar de los ciudadanos en 
el Perú", informó el gremio de empresarios. 
La Confiep emitió la tarde de este jueves un nuevo 
pronunciamiento, el cual titula: "Confiep no realiza 
aportes a ninguna candidatura política", en el que 
reconoce que “Confiep señala que recibe aportes de las 
empresas asociadas a los gremios que la conforman y 
que en el año 2011 se recibieron diferentes donaciones, 
entre ellas de la empresa Odebrecht. En los documentos 
que ya están a disposición de la fiscalía, quedará 
demostrado el monto que Confiep recibió, y en qué 
acciones se invirtieron los aportes”, dice el comunicado. 

Yoshiyama, De la Puente y Alva Castro no dan la cara para responder
de los miles de dólares que Odebrecht les entregó para elecciones

Palma y Lizbeth Robles, anunció su renuncia a la bancada.

Por su parte, Maritza García, una de las congresistas disidentes de la 

bancada de Fuerza Popular, celebró la decisión anunciada este jueves por el 

líder de su bloque, Kenji Fujimori, de renunciar al partido naranja. Afirmó 

que es un paso que se esperaba para encaminarse hacia la formación de un 

nuevo partido.

"Le hemos venido pidiendo desde un principio, cuando hemos renunciado a 

la bancada, que renuncie al partido y no solo a la bancada. Kenji pidió un 

tiempo prudencial para el análisis correspondiente y hoy me alegro y lo 

felicito por una decisión tan acertada", dijo.

La congresista por Piura dijo estar satisfecha, porque sabe que ahora 

formarán "un nuevo partido político" y vaticinó el fin de Fuerza Popular. 

"Las bases se van a formar y nos van a sobrar firmas, y Fuerza Popular 

desaparecerá, porque no creo que llegue a tener fuerza política en unas 

nuevas elecciones", sostuvo.

Sobre la posibilidad de que Kenji Fujimori postule a la presidencia de la 

República con una nueva organización, dijo que esa es una aspiración a la 

que tiene derecho, pero que es un tema que todavía está en conversación.

Confiep reconoce que si recibió dinero de
Odebrecht para campaña a favor de Keiko

Gremio empresarial aceptó “aporte” después
que la Fiscalía incautara documentación de
sus oficinas

FUJIMORISTA Y LA AMIGA DEL PRESIDENTE ESTÁN FUERA DEL PERÚ Y NO SE SABE SI RETORNARÁN AL PAÍS,
MIENTRAS QUE APRISTA AÚN SE DESCONOCE SU PARADERO
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Mundo

BREVES

EL VATICANO
Revista del Vaticano dice que cardenales y obispo
tratan a monjas como sirvientas

COLOMBIA

Lula da Silva afirma no tener miedo a la cárcel, 
pues considera ser inocente de acusaciones

 Ex presidente reitera que buscará retornar a la presidencia “en primera vuelta”

TIPO DE TRABAJO

CIUDAD, PAÍS

La Pr1mera te 
busca TRABAJO

El ex presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, 

admitió que la idea de ir a la cárcel "pasa todos los 

días" por su cabeza, pero aseguró no tener miedo 

por ser "inocente".

El ex mandatario de izquierda (2003-2010) 

reafirmó, en una entrevista exclusiva este jueves, su 

determinación de presentarse a las elecciones 

presidenciales de octubre, que cree que ganará 

incluso "en primera vuelta".

Lula fue condenado a doce años y un mes de cárcel 

por corrupción y lavado de dinero y enfrenta otras 

seis causas judiciales. Pero cree que todas las 

acusaciones fueron montadas para "desmoralizar" 

su candidatura e impedir el regreso al poder del 

Una revista del Vaticano denunció que a menudo las monjas son tratadas como 
sirvientas por cardenales y obispos, para quienes cocinan y limpian a cambio de un 
salario irrisorio.
La edición de marzo de "Mujeres Iglesia Mundo", la publicación mensual en varios 
idiomas para mujeres del diario oficial del Vaticano, L'Osservatore Romano, se 
puso a la venta el jueves.
Su denuncia sobre el trabajo no remunerado o el escaso reconocimiento a la 
aportación intelectual de las religiosas confirmó que se está convirtiendo en la voz 
del movimiento de la iglesia en favor de la igualdad de género, derivado del 
movimiento global #MeToo.
“Algunas sirven en casas de obispos o cardenales, otras en las cocinas de institucio-
nes eclesiásticas o enseñan. Algunas, como sirvientas de los hombres de la iglesia, 
se levantan por la mañana a preparar el desayuno y se van a dormir después de 
servir la cena, asear la casa y lavar y planchar la ropa”, dice uno de los artículos 
principales.
Una monja identificada solo como hermana María describió cómo las religiosas 
sirven al clero pero "rara vez son invitadas a sentarse en las mesas que sirven”.

EE.UU.
Renuncia Roberta Jacobson, la embajadora 
de Estados Unidos en México
La embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, abandonará el 

puesto al que llegó en mayo del 2016 en un momento de creciente tensión en la 

relación bilateral, particularmente en los temas migratorio y comercial.

"Ha sido un honor y un placer servir a mi país como embajadora en México. Tras 31 

años de servicio para el Gobierno estadounidense, partiré a principios de mayo en 

busca de otras oportunidades", expuso este jueves la diplomática en un mensaje 

difundido por la red Twitter.

Jacobson dijo que deja el cargo "sabiendo que la relación México- Estados Unidos es 

fuerte y crucial, y que el increíble equipo de nuestra misión en México continuará 

cerciorándose de que así sea".

"Llevo a México en mi alma y en mi corazón, y continuaré haciendo todo lo que esté 

al alcance de mi mano para mantenerme a la altura de mis palabras", manifestó la 

diplomática, quien encabeza la embajada desde mayo del 2016, y señaló que por 

ahora no tiene información sobre quién será su sucesor.

Rodrigo Londoño, el líder y candidato presidencial del partido surgido 
del acuerdo de paz en Colombia con la otrora guerrilla de las FARC, 
sufrió este jueves un infarto, pero su condición es "estable", según una 
fuente médica.
"El diagnóstico para el paciente fue infarto, su estado es estable y de total 
conciencia", dijo a la AFP Andrey Rojas, responsable del centro médico 
donde fue atendido en la localidad de Fusagasugá, a 77 km de Bogotá.
De 59 años, el ex comandante rebelde había padecido hace tres años otro 
infarto que lo tuvo al borde de la muerte en Cuba, sede de las negociacio-
nes de paz que condujeron al desarme y transformación en partido de las 
Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).
Este jueves "sufrió un dolor torácico" tras realizar su rutina diaria de 
ejercicios, señaló previamente la ex guerrilla en un comunicado.
Rodrigo Londoño, el nombre de pila de Timochenko, fue trasladado al 
hospital San Rafael de Fusagasugá, adonde se había desplazado después 
de ofrecer el jueves una conferencia de prensa en Bogotá.

Partido de los Trabajadores (PT).

Actualmente, busca con recursos judiciales evitar ir 

a la cárcel antes de que se pronuncien sobre su caso 

los máximos tribunales del país. La justicia electoral 

podría por otro lado invalidar su candidatura.

"Si me condenaran y me encarcelaran, estarían 

condenando a un inocente. Eso tiene un precio 

histórico. Si quieren tomar esa decisión, tendrán 

que cargar con la responsabilidad de lo que ocurra 

en este país. Por eso, duermo tranquilo".

Durante la entrevista, de una hora y media, 

realizada en el Instituto Lula de Sao Paulo, aclaró 

sin embargo que descartaba crear tensiones 

sociales.

"Vamos a disputar democráticamente la elección. 

Este país no tiene cultura de violencia en el proceso 

electoral".

Vestido con una camiseta deportiva roja y un saco 

azul oscuro, habló de las dificultades de formar 

alianzas de gobierno en Brasil, con más de treinta 

partidos en el Congreso. Una tarea "humanamente" 

imposible.

La presidenta del 
Consejo Nacional 
Electoral (CNE) de 
Venezuela, Tibisay 
Lucena, informó que 
las elecciones presi-
denciales fueron 
reprogramadas para 
el 20 de mayo tras el 
"acuerdo de garan-
tías electorales" 
firmado por seis can-
didatos.
"La fecha de la elec-
ción queda para el 20 
de mayo, eso signifi-
ca que estamos 
reprogramando la 
elección presidencial 
y estamos convocan-
do la elección del 
consejo legislativo 
regional y munici-
pal", dijo Lucena en 
una declaración a los 

Las postulaciones 
presidenciales, que 
cerraban hoy, se 
extienden "hasta 
mañana a las cuatro de 
la tarde", 

Consejo Nacional Electoral de Venezuela cambia de fecha 
de las elecciones presidenciales para el 20 de mayo

EL ÓRGANO ELECTORAL VENEZOLANO TAMBIÉN CONVOCÓ PARA ESA FECHA "LA ELECCIÓN DEL
CONSEJO LEGISLATIVO REGIONAL Y MUNICIPAL"

medios de comunica-
ción.
Señaló que en las 
próximas horas el 
CNE estará "dando 
detalles" de esta 
reprogramación así 
como todo lo referen-
te al nuevo cronogra-
ma electoral, pero ya 
adelantó que "el 
registro electoral 
queda extendido a 
partir de este 
momento hasta el 10 
de marzo".
Del mismo modo las 
postulaciones presi-

denciales, que cerra-
ban hoy, se extienden 
"hasta mañana a las 
cuatro de la tarde", 
añadió.
Para los comicios del 
20 de mayo destacan 
dos de los seis candi-
datos oficializados, el 
actual presidente, 
Nicolás Maduro y el 
opositor Henri 
Falcón, este último 
por tener una trayec-
toria política conoci-
da -en sus inicios en 
filas chavistas- y 
haberse desempeña-

do como gobernador 
del estado occidental 
de Lara.
Sin embargo, la coali-
ción opositora Mesa 
de la Unidad Demo-
crática (MUD) reiteró 
hoy que el cambio de 
fecha no modifica su 
rechazo a estas elec-
ciones que ha califi-
cado de "farsa" ya 
que no están dadas 
las condiciones para 
que estas sean 
"justas" y "transpa-
rentes".

Líder de la FARC Rodrigo Londoño
sufrió infarto
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¿Todo fue a favor de privados? Recordando la campaña Confiep 2011
Es bueno recordar el pasado para entender mejor el presente. Durante la 
campaña electoral del 2011, la Confiep realizó una campaña publicitaria 
intensa en diferentes medios y pocas semanas antes de la segunda vuelta 
del 2011 que terminó ganando Humala frente a Fujimori. El mensaje princi-
pal era: “El Perú tiene dos opciones… o vamos hacia adelante… o vamos 
hacia atrás”, en clara alusión que votando por Humala el país no avanzaría. 
El sucesor como titular de la Confiep de Briceño, Humberto Speziani, 
reconoció en una entrevista a América TV del 9 de junio del 2011 que 
realizaron una campaña "defendiendo la inversión privada", son reconocer 
que la campaña tenía un objetivo: apoyar a que gane Keiko. Lo que nunca 
se informó es quiénes aportaron para pagar la millonaria publicidad.

Duras críticas tuvo la congresista Luz Salgado contra Kenji Fujimori, por su renuncia al partido Fuerza Popular. La 

parlamentaria lamentó la posición y expresiones del legislador que el mes pasado ya había renunciado —junto a 

otros 9 colegas— a la bancada de la agrupación. Para Salgado, se trata de una renuncia que se esperaba, sin 

embargo, calificó de lamentable que Kenji utilice la actual coyuntura, pues está empañando al partido. “No 

solamente está denigrando a su hermana, está denigrando a todo un partido político, el más grande que hay en 

este momento en el país”, apuntó la fujimorista. La parlamentaria también cuestionó que Kenji diga que Fuerza 

Popular no tiene autoridad moral, pues pone en un mismo saco a muchas personas que han trabajado limpiamen-

te por el partido. “Lamento profundamente. Está bien que él quiera hacer su vida política y tiene el derecho de 

postularse al 2021, pero no en base a maltratar a cientos de peruanos […] Insulta a cientos de personas que sin 

estar inscritas en el partido Fuerza Popular hemos trabajado por el fujimorismo”, sentenció.

La congresista de Fuerza Popular, Rosa Bartra, remarcó que la Comisión Lava Jato 
—que ella preside— está orientada a investigar actos de corrupción de funciona-
rios públicos vinculados a empresas brasileñas, más no aportes de campaña de 
partidos políticos. “Nosotros no investigamos campañas. El mandato de la comisión 
es investigar la corrupción que ha existido por los funcionarios de Gobierno”, 
señaló la legisladora, quien hace semanas atrás si creía necesario que su comisión 
investigue los aportes a los partidos. “La presidenta de mi partido ha salido en con-
ferencia de prensa y ha negado haber recibido o solicitado algún aporte a Odebre-
cht o Barata. Es más, Barata, de acuerdo a lo que ha trascendido, ha dicho que 
jamás se ha comunicado con ella”, enfatizó. ¿Y Yoshiyama no es de su partido?

No hay Luz al final del camino

Ahora es otra Rosa en el Congreso

Congreso en
su hora de fuego

Seguirá a la espera. Ayer jueves las comisiones de 

Economía y Justicia del Congreso decidieron pasar a 

cuarto intermedio el debate� del proyecto de ley (PL) 

2408, que reemplazará al Decreto de Urgencia 

(D.U.) 003. Se tratará del sexto debate que se se 

lleva a cabo por este PL. El congresista Salvador 

Heresi, presidente de la comisión de Justicia, precisó 

que no abordarán el dictamen hasta el próximo 

lunes. Pero lo real de todo es que ninguna bancada 

quiere meter las manos al fuego por las empresas 

brasileñas como Odebrecht, OAS, Camargo y 

Correa, o las peruanas Graña y Montero, JJC y otras 

investigadas por las coimas a presidentes, ministros 

y funcionarios públicos. Le llegó la hora de

demostrar con hechos y no palabras.�

Abrir puerta de las cárceles

El presidente del Consejo Nacional de la Magistratura (CNM), Orlando Velásquez, juró ayer en el cargo y, en 

su discurso, cuestionó la aplicación de la prisión preventiva por vulnerar los derechos constitucionales de las 

personas. “Estamos proponiendo un nuevo redimensionamiento y en los procesos de ratificación, en los 

procesos disciplinarios, vamos a pedir cuentas: cuántas sentencias tienen de prisión preventiva y cuántas 

sentencias firmes”, aseveró a la prensa. Aseguró que la propuesta ayudará a determinar cuál es la misión final 

del magistrado en el cumplimiento del debido proceso: si la sentencia condenatoria “o simplemente la prisión 

preventiva”. Velásquez, quien asume el cargo en reemplazo de Guido Aguila, propuso, además, fortalecer el 

liderazgo del sistema de justicia y la modernización institucional de este organismo. De prosperar esta 

propuesta, ¿Cuántos denunciados por corrupción saldrán de la cárcel y fugarán del páis?

Como lo vienen haciendo todos los acusados, de una manera no tan convincente, el ex 

presidente de la Confiep, Ricardo Briceño negó que, durante su gestión, haya recibido o 

coordinado aportes de manos de Jorge Barata o de Odebrecht a favor de la campaña 

presidencial de Keiko Fujimori en el 2011. "Puedo asegurar y afirmar que nunca en mi 

vida, durante mi gestión en la Confiep, recibí un centavo, ni del señor Barata ni de la 

empresa Odebrecht, pese a que, durante mi gestión, se hicieron una cantidad enorme 

de actividades que, como corresponde a Confiep, se hicieron a favor de la empresa 

privada", precisó. Barata declaró que la constructora Odebrecht dio US$1’200.000 a la 

campaña de Keiko Fujimori del 2011. Explicó que US$1'000.000 fue entregado a Jaime 

Yoshiyama —entonces secretario general de Fuerza 2011 y parte de la plancha presiden-

cial— y al ex ministro fujimorista Augusto Bedoya Cámere. Los otros US$200.000 se 

entregaron a raíz de una reunión de empresarios convocada por Briceño para evitar que 

Ollanta Humala ganara la presidencia. Las pruebas parece que lo desmiente.


